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ВЫБОРЫ 
ПРОШЛИ
С ВЫСОКОЙ 
ЯВКОЙ

ПРЕДвАРиТЕЛьНыЕ иТоГи 
выбоРов в ГоСДуМу 

по партийным спискам 
(Российская Федерация):

«Единая Россия» — 49,83%

КПРФ — 18,94%

ЛДПР — 7,52%
«Справедливая Россия 
— за правду» — 7,47%

«Новые люди» — 5,33%

по одномандатным округам 
(Челябинская область): 

Челябинский округ, 
Владимир Павлов 
(«Единая Россия»)

Металлургический округ, 
Владимир Бурматов 
(«Единая Россия»)

Коркинский округ, 
Валерий Гартунг 
(«Справедливая Россия»)

Магнитогорский округ, 
Виталий Бахметьев 
(«Единая Россия»)

Златоустовский округ, 
Олег Колесников 
(«Единая Россия»)

Однако в первую очередь нынеш-
ние выборы в Государственную Думу 
отличались именно трехдневной про-
цедурой голосова-
ния, что вызвано 
заботой о здоровье 
жителей. К слову, 
по данным област-
ного минздрава, 
южноуральцы ак-
тивно прививались 
от коронавируса и 
гриппа в специаль-
но организованных 
мобильных пунктах, которые работа-
ли на избирательных участках. 

Проголосовать уже 17 сентября 
решили многие депутаты южноураль-

ского парламента. Первым из них в 
этот день на избирательный участок 
пришел председатель законодатель-

ного Собрания вла-
димир Мякуш (ру-
ководитель фракции 
«Единая Россия»). 
Свой гражданский 
долг он выполнил 
вместе с супругой 
Светланой и дочерью 
Викторией в челя-
бинской прогимна-
зии № 90.

— Участие в голосовании — семей-
ная традиция. Родители в свое время 
приучили меня вместе с ними при-
ходить на избирательный участок, 

отдавая свой голос за того или иного 
кандидата. Эта традиция продолжа-
ется и теперь. Не сомневаюсь, что 
россияне сделают выбор в пользу тех 
кандидатов, которым доверяют и ко-
торые не обманут их ожиданий. Уве-
рен, люди выберут самых надежных, 
— подчеркнул Владимир Мякуш.

Свое желание прийти на избира-
тельный участок прокомментирова-
ли и члены семьи председателя зако-
нодательного Собрания.

— Сегодня мы выбираем наше 
будущее, и это действительно очень 
важно. Хочу, чтобы наша Россия 
процветала, чтобы люди видели 
результат своего выбора и были до-
вольны жизнью. Для меня главные 
качества в кандидате — честность, 
порядочность, — поделилась Викто-
рия Мякуш.

В селе Кичигино Увельского райо-
на проголосовал первый заместитель 
председателя законодательного Со-
брания Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»). Первый вице-
спикер регионального парламента  
отметил, что сегодня у каждого есть 
возможность своим выбором опреде-
лить будущее нашего региона.

С 17 по 19 сентября в Челябинской области, как и по всей 
стране, проходили выборы депутатов Государственной Думы 
восьмого созыва. Они прошли под тотальным контролем 
наблюдателей — в том числе международных —  и обще-
ственных организаций и признаны состоявшимися. В сред-
нем по России в голосовании приняли участие свыше 51% 
избирателей, на Южном Урале — порядка 47%. Новый состав 
Госдумы будут представлять пять партий, в отличие от про-
шлого созыва с четырьмя парламентскими фракциями.

АЛеКСАНДР ПАтРИтееВ. ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

По итогам выборов 
в Госдуму «Единая 
Россия» получила 
большинство 
как по партийным 
спискам, так и 
по одномандатным 
округам.

Начало.Продолжение на стр. 3
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РеШеНИЯ СеССИИ зСО
ПоРуЧЕНиЯ ПРЕзиДЕНТАФиНАНСы

Дефицит областного бюджета ликвидирован

По словам министра фи-
нансов области Андрея Пше-
ницына, в связи с поступлени-
ями налоговых и неналоговых 
доходов, а также уточнением 
объема федеральных средств 
доходы областного бюдже-

та в целом увеличиваются 
на 29 млрд 857,8 млн рублей.

Так, объем дополнительных 
федеральных трансфертов со-
ставляет 4 млрд 492,8 млн ру-
блей, из которых 2 млрд 681 
млн рублей направят на еже-

месячные выпла-
ты на детей в воз-
расте от 3 до 7 лет 
включительно, 1 
млрд 767,3 млн ру-

блей — на финансовое обеспе-
чение дорожной деятельности, 
в том числе в рамках нацпро-
екта «Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги».

В связи с уточнением про-
гноза собственных доходов 
было предложено полностью 
ликвидировать дефицит об-
ластного бюджета на 2021 год.

Теперь параметры бюд-
жета выглядят следующим 
образом: по доходам — 219 
млрд 394,5 млн рублей, 
столько же по расходам. Со-
ответственно, дефицит — 0.

— Хочу высказать слова 
благодарности в адрес губер-
натора Алексея Текслера и 
правительства региона, ко-
торые результативно работа-
ют по наполнению бюджета. 
Никогда еще в августе мы не 
рассматривали вопрос лик-
видации дефицита бюджета, 
обычно — в конце года, — 
отметил председатель зако-
нодательного Собрания вла-
димир Мякуш (руководитель 
фракции «Единая Россия»).

Кстати, до последнего 
времени дефицит област-
ного бюджета на 2021 год 
превышал 20 млрд рублей.

В регионе реструктурируют 
бюджетные кредиты

Напомним, выступая 21 
апреля с посланием Феде-
ральному Собранию, пре-
зидент Владимир Путин 
распорядился провести 
реструктуризацию бюджет-
ных кредитов, предостав-
ленных регионам в декабре 
2020 года, продлив сроки 
их погашения до 2029 года.

— Дополнительное согла-
шение заключено в связи с 
проведением в 2021 году ре-
структуризации обязательств 
по бюджетному кредиту 
перед Российской Федера-
цией, который Челябинская 
область получила в декабре 
2020 года на погашение 
казначейского бюджетного 
кредита, в сумме 5,3 млрд 
рублей со сроком погаше-
ния до 1 июля 2021 года, 
— пояснил на заседании 
глава регионального мин-
фина Андрей Пшеницын.

Отметим, условиями ре-
структуризации предусмо-
трено продление периода 
погашения задолженности 
до 2029 года с возможно-
стью досрочного погашения.

Александр ЛАзАрев, 
первый заместитель пред-
седателя законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
(фракция «единая россия»):

реструктуризация 
бюджетных кредитов 

напрямую влияет на ди-
намику развития реги-
она. высвобождаемые 
средства сможем вло-
жить в развитие Че-
лябинской области.

один из финансовых вопросов повестки августовского засе-
дания законодательного Собрания был посвящен заключению 
дополнительного соглашения по реструктуризации бюджетного 
кредита Челябинской области.

зДРАвоохРАНЕНиЕ

Согласно постановлению 
федерального правительства 
№ 1640, на единовременную 
компенсацию в размере 500 
тыс. рублей могут рассчи-
тывать медики, прибывшие 
на работу в сельские насе-
ленные пункты (рабочие по-
селки, поселки городского 
типа, города) с количеством 
жителей до 50 тысяч человек.

Как отметил председатель 
комитета законодательного 
Собрания по социальной по-
литике Сергей буяков (фракция 

«Единая Россия»), теперь, бла-
годаря региональному закону, 
медики, которые возвращаются 
на работу в свои родные насе-
ленные пункты, также впра-
ве претендовать на выплату.

— Проект подготовлен по 
обращениям многих наших 
выпускников, которые оканчи-
вают медицинские училища и 
хотят приехать работать в свою 
же территорию, откуда они 
родом. Раньше они были ли-
шены такой выплаты, им при-
ходилось переезжать в другие 
районы, устраиваться на работу, 
— отметил глава регионально-
го минздрава Юрий Семенов.

Финансово мера под-
держки будет обеспечи-
ваться исключительно из 
средств областного бюджета. 

инициативу губернатора Челя-
бинской области Алексея Тек-
слера поддержали депутаты за-
конодательного Собрания.

НИНА ЧеРКАССКАЯ

Выплату в 500 000 смогут получать 
медики, не имевшие на нее права

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

Пособие при рождении ребенка 
больше не зависит от очередности

На августовском заседа-
нии законодательного Со-
брания областные парла-
ментарии одобрили иници-
ативу главы региона Алексея 
Текслера. Вновь принятые 
поправки исключают зави-
симость размера выплаты 

от очередности рождения 
ребенка. Единый размер 
пособия устанавливается 
с 1 декабря текущего года.

— Кроме того, вносится 
еще ряд изменений, в частно-
сти при назначении пособия 
органы социальной защиты 
населения смогут запраши-
вать необходимую инфор-
мацию в рамках межведом-
ственного взаимодействия. 
Это максимально упростит 
процедуру получения данно-
го пособия для южноураль-
цев, — отметила министр 
социальных отношений 
области Ирина Буторина.

До настоящего времени в региональном законе «о единовремен-
ном пособии при рождении ребенка» размер пособия варьировался 
от 2 до 6 тыс. рублей в зависимости от фактора очередности.

РОмАН РУДИН. ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

циФРА

составит с 1 декабря 2021 
года единый размер 
единовременного пособия 
при рождении ребенка

6000
РУБЛеЙ

26 августа состоялось тринадцатое заседание законодательного 
Собрания. одной из ключевых тем повестки, рассмотренных 
южноуральскими парламентариями, стали изменения в регио-
нальный бюджет.

АЛеКСАНДР ПАтРИтееВ. ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

К примеру, волонтер-
ским организациям будут 
предоставлять в безвоз-
мездное пользование и 
(или) аренду на льготных 
условиях имущество, на-
ходящееся в государ-
ственной собственности 
Челябинской области. 

Речь также идет об ин-
формационно-консульта-
ционной поддержке во-
лонтерской деятельности, в 
том числе в СМИ и сетевых 
сообществах. Не забудут и 
о проведении конкурсов 
социальных достижений. 
Наконец, волонтеры смо-
гут получать награды Че-
лябинской области, благо-
дарственные письма. Также 
их будут представлять к го-
сударственным наградам 
Российской Федерации.

Поправки внесены депу-
татами Алексеем Денисенко, 
Евгением илле, Алексан-
дром Лазаревым и влади-
миром Павловым (все — 
фракция «Единая Россия»).

ГоСПоДДЕРжКА

Волонтеров 
замотивируют
Поправки, одобренные на 
заседании законодательно-
го Собрания, предполагают 
государственную поддержку 
волонтерского движения в 
Челябинской области. 

ПО ИНФОРмАцИИ zs74.ru

тАКЖе В НОмеРе:
с чем жители обратились 
к Владимиру мякушу...        с. 4

в связи с непростой эпидемической обстановкой 
заседание парламента проходило в режиме вКС.

РОмАН РУДИН

Очередность рождения детей в семье 
теперь не скажется на сумме выплаты.

Благодаря региональному закону больше 
медиков будут получать подъемные. Ф
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ПАРЛАмеНтСКАЯ НеДеЛЯ

СОБЫтИе

ВЫБОРЫ ПРОШЛИ
С ВЫСОКОЙ ЯВКОЙ

СЛово СПиКЕРА

Алексей Беседин, фракция 
ЛДПр.

Степан Фирстов, фракция 
«Партия пенсионеров».

василий Швецов, фракция 
«Справедливая россия».

Игорь егоров, фракция КПрФ.

Михаил Махов, фракция 
«зеленая альтернатива».

Также в первый день голосования 
на свои избирательные участки приш-
ли руководители большинства фрак-
ций регионального парламента.

— Голосовал в 
первый день, потому 
что по времени так 
было удобнее, — 
прокомментировал 
председатель коми-
тета по экологии и 
природопользова-
нию Михаил Махов 
(фракция «зеленая 
альтернатива»). — 
Выборы считаю 
прозрачными, отмечу хорошую орга-
низацию и кампанию партии «Новые 
люди».

Руководитель фракции «Партия 
пенсионеров» Степан Фирстов прого-
лосовал на участке в промышленном 
техникуме имени Осадчего в Ленин-
ском районе Челябинска.

— Челябинская область должна 
быть достойно представлена в Госдуме 
Российской Федерации. Наш реги-
он всегда отличался тем, что здесь у 
людей было свое мнение и они всегда 
голосовали честно, — сказал Степан 
Фирстов.

В свою очередь руководитель фрак-
ции ЛДПР Алексей беседин заметил, 
что трехдневное голосование удобно 
для людей, они могут спланировать 
свой график и прийти на избиратель-
ный участок.

Соблюдение законности на из-
бирательных участках в Челябинской 
области обеспечивали более девяти 
тысяч общественных наблюдателей. 
Они, как и члены областного избир-
кома, грубых нарушений, способных 
повлиять на итоги выборов, не за-
фиксировали, оперативно реагируя на 
любые сообщения. По словам пред-
седателя регионального избиркома 
Сергея Обертаса, ни одной отмены 

результатов выборов 
на избирательных 
участках не было. Вы-
соко отмечена работа 
Центра общественно-
го наблюдения.

Первые итоги вы-
боров в Государствен-
ную Думу прокоммен-
тировал губернатор 
Челябинской области 
Алексей Текслер. Он 

поблагодарил южноуральцев за про-
явленную ответственность и неравно-
душие.

— Можно со стопроцентной уве-
ренностью говорить о легитимности 
выборов, их открытости, — заявил 
глава региона. — На них присутство-
вало большое количество наблюдате-
лей. Также отмечу, что выборы прош-
ли в высокой конкурентной среде. А 
явка выше, чем на выборах в 2016 го-
ду, когда тоже голосовали за депутатов 
Государственной Думы. Хочу поблаго-
дарить жителей за неравнодушие, за 
ответственность за будущее страны и 
региона.

Добавим, окончательные итоги вы-
боров депутатов Госдумы РФ восьмого 
созыва ЦИК подведет 24 сентября. 

На выборах в России 
работали 500 000 
наблюдателей — 
в два раза больше, 
чем в 2016 году, в том 
числе наблюдатели 
из 59 стран, среди 
которых страны 
Европы и СНГ.

Алексей ТеКСЛер, 
губернатор Челябинской области:

Можно со стопроцентной уве-
ренностью говорить о легитим-

ности выборов, их открытости. На 
них присутствовало большое коли-
чество наблюдателей. Также отме-
чу, что выборы прошли в высокой 
конкурентной среде. А явка выше, 
чем на выборах в 2016 году, ког-
да тоже голосовали за депутатов 
Государственной Думы. Хочу по-
благодарить жителей за неравно-
душие, за ответственность за 
будущее страны и региона.

Окончание. Начало на стр.1

владимир Мякуш, руководитель фракции «единая россия», 
пришел на избирательный участок со своей семьей.

Как отметил спикер юж-
ноуральского парламента 
владимир Мякуш, выборы в 
Челябинской области прош-
ли при хорошей активности 
избирателей, процедура го-

лосования была прозрачной 
и чистой. Организация изби-
рательной кампании заслужи-
вает положительной оценки. 

— Самое главное —  сохра-
нен вектор развития страны, 

сформирован работо-
способный состав рос-
сийского парламента. 
Окончательные итоги 
выборов подведут в 

ближайшее время, но уже сей-
час можно сказать, что два де-
путата законодательного Со-
брания области олег Голиков 
и владимир Павлов вошли в 
новый состав Государственной 
Думы, — отметил Владимир 
Мякуш. — Я поздравляю на-
ших коллег и уверен, что связь 
с Челябинской областью они 
не потеряют. Теперь у нас есть 
представители в нижней па-
лате российского парламента. 
Они опытные депутаты, про-
фессионалы, рассчитываем на 
их помощь в решении мно-
гих законодательных вопро-
сов на федеральном уровне.

Владимир мякуш: «Сформирован работоспособный 
состав российского парламента»

Председатель законодательного Собрания Челябинской области, 
руководитель фракции «Единая Россия» владимир Мякуш про-
комментировал предварительные результаты выборов депутатов 
Государственной Думы РФ.

тАКЖе В НОмеРе:
сельские ДК
возрождаются...           с. 5

ПО ИНФОРмАцИИ zs74.ru

МНЕНиЕ

По словам политолога 
Александра Мельникова, 
главный итог выборов в Гос-
думу в Челябинской области 
— уверенная победа «Единой 
России» с заметным отрывом 
от основных конкурентов.

— Полученные более 
четырехсот тысяч голосов 
подтвердили, что «Единая 

Россия» имеет в регионе 
стабильную поддержку — 
такой же в количественном 
отношении результат в Че-
лябинской области был и 
на прошлых выборах в Гос-
думу, — отметил Александр 
Мельников. — Важно для 
«Единой России», что по-
беда достигнута при высо-
ком уровне конкурентности.

В свою очередь Андрей 
Лавров обратил внимание 
на резкий рост количества 
желающих непосредственно 
участвовать в контроле за за-
конностью процедур фикса-
ции волеизъявления граждан.

Политологи прокомментировали 
итоги выборов
Мнением о результатах про-
шедших парламентских вы-
боров в России и Челябинской 
области поделились известные 
южноуральские политологи.

АЛеКСАНДР ПАтРИтееВ
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ПРИем ГРАЖДАН

Парижу нужен газ

Большинство обращений 
поступило онлайн. Такой 
формат не только позволяет 
соблюсти санитарные нормы, 
но и удобен для жителей отда-
ленных населенных пунктов. 

Так, в числе обращений 
— просьба от жителей Нагай-
бакского района, касающаяся 

выделения средств на разра-
ботку проектно-сметной до-
кументации для газификации 
Дома культуры в селе Париж. 
Для этого необходимо поряд-
ка 650 тысяч рублей.

— У нас в селе Париж за-
вершается пятая очередь по 
газификации, вот только в 
Доме культуры очень холодно 
зимой, просто невозможно 

работать. А там 
— 10 творческих 
коллективов, в ко-
торых занимаются 
как дети, так и 

люди старшего поколения, — 
рассказала жительница Екате-
рина Батраева.

— А что, районный глава 
вам не помогает? — заметил 
в ответ владимир Мякуш и, к 
слову, поинтересовался у при-
сутствующего главы муници-
палитета Ивана Сурменева, 
как в целом в районе идет 
газификация.

— Мы очень хорошо помо-
гаем. В этом году разрабаты-
ваем проектно-сметную доку-
ментацию на капитальный ре-
монт здания ДК, посмотрим, 
что еще можно сделать по 
благоустройству самого клуба, 
— ответил Иван Сурменев. 

Он добавил, что в про-
шлом году благодаря участию 
в программе комплексного 
развития сельских территорий 
району выделили 61 миллион 
рублей на газификацию, про-
веден большой объем работ. 
На этот год выделено 16 мил-
лионов рублей, заканчивается 
газификация Парижского 

сельского поселения (135 до-
мов) и Фершампенуаза (более 
300 домов). В следующем году 
планируется газифицировать 
поселок Совхозный. В целом 
по Нагайбакскому району 
уровень газификации состав-
ляет свыше 50%.

— Деньги, которые вы-
деляются, дают возможность 
двигаться вперед, — подчер-
кнул Владимир Мякуш. — Что 
касается ДК, я всегда говорю: 
там, где на селе есть Дом 
культуры, школа, там и жизнь 
есть. Поэтому, конечно, мы 
не можем остаться в стороне. 
Деньги поступят. Только эф-
фективно их используйте.

Успеть до холодов

В Ашинском районе на за-
мену оконных блоков в двух 
школах Аши и Миньяра, а так-
же в школе города Сима требу-
ется один миллион рублей. 

— С наступлением нового 
учебного года и приближаю-
щихся холодов мы понимаем, 
что решить проблему остекле-
ния без поддержки областных 
парламентариев и губернатора 
не сможем, — призналась ди-
ректор школы № 9 Светлана 
Коваленко. 

Ряд вопросов поступил от 
жителей Октябрьского рай-
она. Так, кроме благоустрой-
ства трех детских площадок, в 
районе нехватка музыкально-
го оборудования, детской ме-
бели и концертных костюмов 

в нескольких сельских ДК. 
Еще две детские площадки 
появятся в поселках Княжен-
ском и Атамановском Бредин-
ского района. Спортплощадку 
возведут в деревне Горная 
Карталинского района. 

На приеме к председателю 
законодательного Собрания 
также обратились директора 
нескольких школ Магнито-
горска с просьбой о приобре-
тении современных компью-
теров. 

Без областной 
помощи не обойтись

По словам Владимира 
Мякуша, без привлечения 
средств областного бюджета 
решить эти вопросы муници-
палитетам непросто. Спикер 
регионального парламента 
проработал все обращения с 
главами территорий и с депу-
татами, в чьи избирательные 
округа входят населенные 
пункты. Решение приня-
то — оказать необходимую 
финансовую поддержку всем 
территориям.

В начале сентября председатель законода-
тельного Собрания Владимир мякуш (руково-
дитель фракции «единая Россия») провел прием 
граждан по личным вопросам. Проблемы, оз-
вученные южноуральцами, затрагивали инте-
ресы целых поселков и микрорайонов. По 
словам Владимира мякуша, без привлечения 
средств областного бюджета решить эти во-
просы муниципалитетам непросто. 

С Чем ЖИтеЛИ ОБРАтИЛИСь
К ВЛАДИмИРУ мЯКУШУ

АЛеКСАНДР ПАтРИтееВ. ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

циФРА

только за последний год 
обратились в региональную 
общественную приемную 
партии «единая Россия»

ОКОЛО

3000
ЖИтеЛеЙ

Прием прошел с участием депутатов, в чьи округа входят 
территории обратившихся. На фото (слева — направо): 
парламентарии Анатолий еремин, владимир Мякуш, Олег Гербер.

обРАзовАНиЕ

На церемонию открытия 
приехали спикер областного 
парламента владимир Мя-
куш (руководитель фракции 
«Единая Россия»), его заме-
стители Анатолий Еремин и 
вадим Ромасенко, председа-
тель комитета по социальной 
политике Сергей буяков (все 
— фракция «Единая Россия»).

— В 2015 году у нас возникла 
идея строительства собствен-
ного корпуса вуза на северо-

западе Челябинска. Тогда мы 
обратились к будущему глав-
ному архитектору города Павлу 
Крутолапову, который предло-
жил концепцию здания, был 
разработан проект. Во-первых, 
это современное здание. Но 
кроме стен оно имеет еще и 
соответствующую начинку в 
плане электронной инфор-
мационно-образовательной 
среды. Помимо трех корпу-
сов в Челябинске у нас есть 

центры дистанционного об-
разования, — рассказал ректор 
ЮУТУ Анатолий Молодчик.

— Понравился и внешний 
вид, и внутреннее исполнение. 
Особенно на первом этаже при-
глянулось современное с точки 
зрения дизайна пространство 
для студентов, — поделилась 
впечатлениями первокурс-
ница Екатерина Третьякова.

Эмоции студентов раз-
делили и гости праздника.

— Меня приятно удивили 
высокий уровень образова-
тельной среды, технологиче-
ских решений, которые здесь 
применены. Действительно, 
материально-техническая 

база передовая. Отмечу, кор-
пус построен за счет частных 
вложений, без привлечения 
бюджетных средств, — под-
черкнул Владимир Мякуш.

Спикер областного пар-
ламента вручил поздрави-
тельный адрес законодатель-
ного Собрания президенту 
вуза Александру Аристову.

Челябинские вузы прирастают учебными корпусами

в Южно-уральском технологическом университете отпраздновали 
открытие нового учебного корпуса. учащихся и руководство вуза с 
этим событием поздравили депутаты законодательного Собрания.

РОмАН РУДИН. ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

Около 1,5 тысячи студентов 
сможет вместить новый корпус.

Онлайн-формат удобен для жителей 
отдаленных районов области. 

тАКЖе В НОмеРе:
кто стал лучшим из лучших
в «марафоне талантов»...   с. 7
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ПАРЛАмеНтСКАЯ НеДеЛЯ

НАцПРОеКтЫ

В духе русской традиции

В рамках национального проекта за-
менили и утеплили кровлю, обновили 
фасад, полностью поменяли инженер-
ные сети, провели внутреннюю отделку 
помещений. Кроме того, по региональ-
ной госпрограмме «Развитие культуры 
и туризма в Челябинской области» при-
обрели новое световое, звуковое и виде-
опроекционное оборудование, кресла в 
зал и одежду для сцены. И стало, как на 
цветных панно здешней Дарьи-искус-
ницы, где из простых геометрических 
фигур воссозданы солнце, пляски, на-
родные гулянья. 

Дарья признается, что вдохновение 
черпает в том числе у местных бабушек 
— хранительниц народных секретов. 

— Нельзя сказать, что я именно руко-
вожу кружком, нет, я прислушиваюсь к 
своим ученикам, они мне подсказыва-
ют, обмениваемся опытом, и это здоро-
во, — говорит собеседница. — В нашем 
коллективе занимаются и взрослые, 
и дети. Хотелось бы, конечно, чтобы 
больше людей приходило, и мы наде-
емся на это, развивая свое направление, 
проводя мастер-классы, выставки.

— Для чего нужны эти лоскутные ше-
девры? Не только ведь для выставок?

— Ими можно украсить интерьер. 
Вот пироговница — укрывать пироги. 
Всевозможные подложки, подставки, 
лакомники, хлебницы, в общем, ос-
новное применение — в быту. Но самое 
главное — это наша традиция и мы 
должны ее изучать и передавать. Рус-
ская техника отличается от заграничных 
мотивов простыми, правильными фи-
гурами: квадраты, треугольники, линии.

— А как вы сами пришли к лоскутно-
му шитью?

— Руководитель нашего Дома твор-
чества отправила меня на семинар, 
предложив выбор: ткачество, лоскутное 
шитье или лепка из глины. Я выбрала 
шитье, и все — как один раз побывала 
на мастер-классе, так перестала и детям 
шить, и себе что-то починять — просто 
заболела лоскутным шитьем! Кстати, 
мы участвуем в разных всероссийских 
выставках, в проектах.

Небо и земля

за беседой с Дарьей не замечаем, как 
зал наполняется людьми: в ожидании 
праздничного концерта они не преми-
нули посмотреть выставку. Но рожде-
ственцы смотрят не только на лоскут-
ные работы, они и по сторонам огляды-
ваются, словно не узнают родной ДК.

— Это небо и земля по сравнению 
с тем, что было. Потолок где-то про-

висал, в зрительном зале всегда было 
холодно, кресла такие, что и страшно 
садиться, и вообще неуютно себя чув-
ствовали, а вот сейчас как! — говорит 
жительница села Татьяна Русанова. — 
Мы ведь на все концерты сюда прихо-
дим, здесь поблизости и новая детская 
площадка, и хоккейный корт, так что с 
детьми, внуками хорошо здесь. Рожде-
ственка стала другой. 

Поделиться радостью события и рас-
сказать о насущных проблемах жители 
могли приехавшим на открытие ДК 
почетным гостям. Среди них — первый 
вице-спикер южноуральского парла-
мента Александр Лазарев, в чей округ 
входит Увельский район. 

центры притяжения

По словам Александра Лазарева, на-
циональные проекты и не в последнюю 
очередь проект «Культура» напрямую 
влияют на сохранение населения в сель-
ских территориях. 

— В этом состоит одна из важней-
ших задач, которые ставят президент 
России Владимир Путин, губернатор 
Челябинской области Алексей Текслер. 
Конечно, Дома культуры на селе — это 
центры притяжения для жителей, — от-
метил первый заместитель председателя 
законодательного Собрания.

Сегодня население Рождественки 
насчитывает порядка 1500 человек. В 
Центральном ДК занимается около 100 
детей. В поселении есть школа, детский 
сад, ФОК, хоккейный корт, много-
функциональная детская площадка, все 
— в шаговой доступности и уже сейчас 
составляет, по сути, единый культурно-
спортивный комплекс.

«Хочется здесь заниматься, шить, созывать детей и взрослых!» 
— делится эмоциями руководитель кружка декоративно-приклад-
ного творчества Рождественского Дома культуры Увельского рай-
она Дарья Холева. Накануне учреждение торжественно открыли 
после капитального ремонта, прошедшего в рамках националь-
ного проекта «Культура». Радость события с жителями разделил 
первый вице-спикер южноуральского парламента Александр Ла-
зарев (фракция «единая Россия»).

АЛеКСАНДР ПАтРИтееВ. ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

СеЛьСКИе ДК 
ВОзРОЖДАЮтСЯ

Изучать и передавать народные традиции 
всегда лучше, когда для этого созданы условия.

Нацпроект 
«Культура» 
на Южном урале 
в 2021 году — это 
капитальные ремонты 
12 Домов культуры, 
7 детских школ искусств, 
Челябинской детской 
филармонии,
создание 5 модельных 
библиотек.

О переменах в их поселении Александр 
Лазарев узнал мнение самих жителей.

НАПРАвЛЕНиЯ

Агротуризм стал 
приоритетом

По словам председателя ко-
митета законодательного Собра-
ния по экономической политике 
Евгения илле (фракция «Единая 
Россия»), в отношении приори-
тетных направлений развития 
туризма — социального, детско-
го, самодеятельного — регионы 
наделены полномочиями по ре-
ализации мер государственной 
поддержки. Теперь в этот список 
включен и сельский туризм.

— закон также предусма-
тривает создание туристско-
рекреационных кластеров как 
приоритетного направления 
развития сельского туризма, 
— подчеркнул Евгений Илле.

Южноуральские депутаты при-
няли закон, дополняющий при-
оритетные направления развития 
туризма в Челябинской области 
сельским туризмом.

НИНА ЧеРКАССКАЯ

МЕРы ПоДДЕРжКи

Студентам частных 
медицинских сузов 
установили выплату
На Южном урале студентам 
частных медицинских средних 
учебных заведений, проходившим 
практику в условиях COVID-19, 
будут выплачивать по семь тысяч 
рублей в месяц.

РОмАН РУДИН

Ранее эта мера поддержки 
распространялась только на 
студентов государственных об-
разовательных организаций.

Инициатива, внесенная гу-
бернатором Алексеем Тексле-
ром, дает право на получение 
выплаты студентам, обучаю-
щимся или завершившим обуче-
ние в частных образовательных 
организациях на территории об-
ласти по программам среднего 
профессионального медицин-
ского образования, если в но-
ябре и (или) декабре 2020 года 
они проходили практическую 
подготовку в условиях распро-
странения COVID-19. С одной 
оговоркой: если на период про-
хождения практики с ними не 
оформляли трудовые отноше-
ния в указанных организациях.

Отметим, социальная вы-
плата устанавливается в разме-
ре семи тысяч рублей в месяц. 
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ПРОФИЛьНЫе КОмИтетЫ

законотворчество
Экологические вопросы сегодня 

актуальны как никогда, и Южный Урал 
внимательно относится к их решению. 
здесь роль комитета законодательного 
Собрания по экологии и природополь-
зованию трудно переоценить.

Большинство региональных законов, 
касающихся экологии, принимаются 
в целях приведения в соответствие с 
федеральным законодательством. То 
есть это конкретизация применения 
общероссийских норм на территории 
области. здесь ключевая роль отведена 
парламентскому контролю. К приме-
ру, реализацию федерального закона 
«О проведении эксперимента по кво-
тированию выбросов загрязняющих 
веществ», в котором наша область уча-
ствует как «пилотный» регион, рассмо-
трят на ближайшем заседании комитета. 

Остановимся подробнее на несколь-
ких областных законах, принятых в 
2021 году. В феврале внесены поправки 

в закон «О пожарной безопасности в 
Челябинской области», которые до-
полнили полномочия регионального 
правительства в области пожарной 
безопасности полномочиями по орга-
низации тушения ландшафтных (при-
родных) пожаров. Ранее этот вопрос 
был не урегулирован, и возникали ситу-
ации, когда федеральные и региональ-
ные противопожарные службы тушили 
пожары в населенных пунктах, но не 
имели право это делать на прилегаю-
щих территориях.

Стоит сказать и об изменениях в 
областном законе «О защите населе-
ния и территории от чрезвычайных 
ситуаций межмуниципального и 
регионального характера», приня-
тых в августе. Теперь к полномочиям 
субъекта РФ отнесены организация 
и осуществление регионального го-
сударственного надзора в области за-
щиты населения и территорий от ЧС 
и госнадзор за реализацией органами 
местного самоуправления полномо-
чий в этой части.

Национальные проекты

На территории области реализуются 
пять региональных проектов нацпро-
екта «Экология» (по вопросам ведения 
комитета). 

В рамках проекта «Чистый воздух» 
за счет трансфертов из федерального 
бюджета идет обновление обществен-
ного транспорта в Челябинске, рабо-
тающего на газомоторном топливе, и 
электротранспорта в Магнитогорске.

По проекту «Чистая страна» завер-
шается рекультивация Челябинской 
городской свалки, разрабатывается 
проектно-сметная документация по 
рекультивации земельных участков, 
занятых свалками ТКО в златоусте, 
Миассе, Озерске, Троицке, Верхнеу-
фалейском и Карталинском районах. 
Помимо этого в златоусте разрабаты-
вается ПСД на ликвидацию объекта 
накопленного экологического вреда 
— мазутохранилища.

Благодаря проекту «Комплекс-
ная система обращения с твердыми 
коммунальными отходами» 40 му-
ниципалитетам предоставлены меж-
бюджетные трансферты на создание и 
содержание мест накопления ТКО; в 
Магнитогорском кластере завершены 
работы по строительству карты первой 
очереди полигона ТКО, продолжают-
ся работы по созданию иных объектов.

Проект «Сохранение уникальных 
водных объектов» позволил начать 
разработку проектной документации 
по очистке южной части Городского 
пруда на реке Ай в златоусте, присту-
пить к работам по очистке от бытового 
мусора и поддержанию удовлетвори-
тельного эстетического состояния ак-
ватории реки Миасс в Челябинске.

В рамках проекта «Сохранение био-
логического разнообразия и развитие 
экологического туризма» обустраива-
ются экологические тропы на ООПТ, 
проводится комплексное экологи-
ческое обследование для создания 
памятников природы регионального 
значения и природных парков.

Выездные мероприятия

Депутаты комитета активно практи-
куют формат выездных мероприятий. 
знакомясь с работой того или иного 
объекта, представляющего интерес с 
точки зрения экологии, можно вживую 
оценить результаты экологической де-
ятельности в регионе и определить пер-
спективы развития.

Так, в начале февраля комитет по-
бывал в Территориальном информаци-
онно-аналитическом центре сбора и об-
работки данных о состоянии атмосфер-
ного воздуха. Парламентарии обсудили 
вопросы его развития.

Совместное выездное заседание 
комитетов по экологии и природополь-
зованию и по промышленной политике 
состоялось на территории Челябинского 
трубопрокатного завода. Парламен-
тариям продемонстрировали работу 

современного комплекса водоочистки 
«AQA Кристалл», который обеспечивает 
замкнутый оборотный цикл на предпри-
ятии и существенно снижает возможное 
воздействие производства на окружаю-
щую среду. 

В мае для депутатов законодательного 
Собрания был организован технический 
тур, в ходе которого они ознакомились с 
рекультивацией участка, занятого Челя-
бинской свалкой.

В июне комитет провел выездное за-
седание в Озерске. Его целью стало об-
суждение экологических проектов про-
изводственного объединения «Маяк».

Рабочие совещания         
по тКО

Нередко к депутатам обращаются 
жители, сообщая о проблемах в сфере 
обращения с твердыми коммунальными 
отходами. Ответной реакцией стали ра-
бочие совещания, проходящие на пло-
щадке парламента. 

— В части обращения с ТКО, да и в 
ряде других вопросов, законодательное 
Собрание является площадкой для диа-
лога между муниципальными властями 
и органами исполнительной власти 
региона, представителями бизнеса и 
региональных операторов. Речь идет о 
всестороннем взаимодействии, — под-
черкивает председатель комитета по эко-
логии и природопользованию Михаил 
Махов.

Так, в сентябре прошло совещание по 
вопросам обращения с ТКО в Кыштым-
ском кластере. Внимание глав муници-
палитетов обратили на необходимость 
согласования мест под размещение 
контейнерных площадок с населением и 
четкое ведение реестров контейнерных 
площадок. Это нужно для того, чтобы 
они обслуживались региональным 
оператором, и мусор вывозился своевре-
менно. 

Муниципалитеты сообщили о допол-
нительной потребности в контейнерах, 
о выделении субсидий из областного 
бюджета на их покупку, создание и обо-
рудование контейнерных площадок. 
При рассмотрении проекта областного 
бюджета на следующие три года комитет 
по экологии уделит этому вопросу осо-
бое внимание.

В этом номере «Парламентская неделя» открывает новую 
рубрику. В ней мы будем просто и доступно рассказывать о 
направлениях деятельности одиннадцати профильных ко-
митетов законодательного Собрания седьмого созыва. И 
начнем с комитета по экологии и природопользованию.

ЭКОЛОГИЯ 
— ВО ВСем

Михаил МАХОв, 
председатель комитета законодательного 
Собрания по экологии и природопользо-
ванию (фракция «зеленая альтернатива»):

Сегодня интерес к экологиче-
ской тематике, понимание ее 

важности все больше возрастает. 
Экологические вопросы находят-
ся на стыке интересов таких сфер, 
как промышленность, туризм, при-
родопользование, ЖКХ, инфра-
структура. роль комитета — 
быть связующим звеном. 

РОмАН РУДИН. ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

циФРА

запланировано в 2021 году 
на реализацию нацпроекта 
«Экология» в Челябинской области.

3 538,8
мЛН РУБЛеЙ

СоСТАв КоМиТЕТА:
 Михаил Махов, 

председатель комитета; 
 Евгений Губанов, 

первый зампредседателя комитета;
 Анатолий Еремин;
 Михаил Похлебаев;
 Максим Романов;
 Денис Сазонтов;
 Игорь Свеженцев;
 Константин Струков.

С октября 2020 года 
по август 2021 года:
16 заседаний комитета 
по экологии проведено;
53 вопроса рассмотрено 
на заседаниях комитета;
5 законопроектов 
вынесено на заседания 
законодательного 
Собрания; 
14 проектов 
постановлений 
подготовлено. 

Депутаты на выездном заседании комитета 
по экологии и природопользованию на ЧТПз.

в мобильной лаборатории 
Центра экомониторинга.
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В прошлый четверг состоялся финал восьмого сезона об-
ластного народного телевизионного конкурса «марафон та-
лантов». Финальный аккорд конкурса, прокатившегося по 
городам и весям Южного Урала, дали на сцене Челябинского 
театра драмы имени Наума Орлова. Перед жюри стояла не-
простая задача — выбрать лучших из лучших среди 27 кол-
лективов. Самые яркие моменты — в нашем фоторепортаже.

ФОтО ДмИтРИЯ КУтКИНА

мАРАФОН тАЛАНтОВ: 
ЭтО ФИНАЛ! 

Финалистами конкурса в этом году стали 27 коллективов 
из 15 муниципалитетов Челябинской области. 

в жюри — председатель законодательного Собрания, инициатор конкурса 
владимир Мякуш, общественный деятель Ирина Текслер, гендиректор 
медиахолдинга ОТв, председатель комитета по информационной политике 
Олег Гербер, заслуженный артист рФ Борис Каплун.

Обладательница Гран-при вокалистка вилия Кучукова 
из Аргаяшского района не могла сдержать слез. 

Аналогов областному конкурсу «Марафон талантов» в россии нет. 
за эти годы в нем приняли участие более 300 тысяч человек.

ПобЕДиТЕЛи «МАРАФоНА ТАЛАНТов — 2021»:
 Гран-при: Вилия Кучукова, вокалистка, Аргаяшский район.
 Лучший солист (дети): Макар Жалнин, г. Челябинск.
 Лучший солист (взрослые): Юрий Панасюк, Увельский район.
 Лучший коллектив (дети): студия танца «Светлое настоящее», г. Нязепетровск. 

.  Лучший коллектив (взрослые): народный ансамбль «Субботея», Варненский 
район.

 Специальный приз депутата законодательного Собрания Константина 
Струкова: вокальный ансамбль «Славица», г. Пласт.

 Специальный приз законодательного Собрания: дуэт Two do, г. Миасс.
 Специальный приз жюри зональных туров: лаборатория танца ReLIzzz,   

г. Челябинск, Советский район.
 Специальный приз Фонда социальных, культурных и образовательных 

инициатив 2020: Айнур Ахмадеев, Назгуль Юмашева, Чебаркульский район.
 Специальный приз Фонда социальных, культурных и образовательных 

инициатив 2020: Полина Косенкова, г. Миасс.
 Специальный приз «за сохранение традиций»: Елена Морозова, г. Южно-

уральск.

С 2020 года победители конкурса «Марафон 
талантов» награждаются денежными премиями. 
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На торжественной церемонии 
открытия памятника, проходившей 
в конце августа, присутствовали 
руководство законодательного Со-
брания, представители городской 
администрации, депутаты Госдумы, 
сенаторы Совета Федерации, жи-
тели Челябинска и Челябинской 
области. К собравшимся обратилась 
вдова Петра Сумина, Ольга Ильи-
нична.

— Прошло более 10 лет со дня его 
ухода, но земляки помнят о Петре 
Ивановиче. Сегодня открыли этот 
памятник, и пусть он будет крепким 
узлом между прошедшими времена-
ми и грядущими поколениями. Хочу 
поблагодарить всех, кто принимал 
участие в осуществлении этого про-

екта, особую благодарность хотелось 
бы выразить областной власти, гу-
бернатору Алексею Текслеру, пред-
седателю законодательного Собра-
ния владимиру Мякушу и главе Че-
лябинска Наталье Котовой, которые 
поддержали нас в идее установки 
памятника именно здесь, — сказала 
Ольга Сумина.

Она также поблагодарила всех, 
кто осуществлял материальную и 
идейную поддержку проекта. К сло-
ву, одним из инициаторов создания 
скульптуры стал благотворительный 
фонд «Бирюзовый». 

— Петр Иванович действительно 
был народным губернатором, и важ-
но, что, затевая этот проект, мы сде-
лали так, чтобы каждый житель мог 

внести свою лепту, — заметил ру-
ководитель фонда Кирилл Чиглин-
цев. — У нас в фонде есть добрая 
традиция отмечать благотворителей. 
Нашу символическую медаль мы хо-
тим вручить человеку, который внес 
наиболее значительный вклад в то, 
чтобы этот памятник появился, — 
заместителю председателя законо-
дательного Собрания Константину 
Ивановичу Струкову.

Константин Струков, много лет 
лично знавший Петра Сумина, по-
делился воспоминаниями о нем.

— Говоря о Петре Ивановиче Су-
мине, нельзя не вспомнить историю 
90-х, начало 2000-х годов, тяжелей-
шие годы, когда стоял вопрос «быть 
или не быть», как жить дальше. И 
в это время Петр Сумин возглавил 
регион, сумел консолидировать нас 
всех вокруг себя. знаковый человек 
для Челябинской области, — под-
черкнул Константин Струков. — 
Казалось бы, что лично для меня 
сделал Петр Иванович? Да, мы от-
части земляки, трудились вместе. 
Работая с ним, я понимал, что он 
сильно повлиял на мою судьбу. Петр 
Сумин надолго останется в памяти 
южноуральцев как созидатель, раз-
умный руководитель и просто как 
народный губернатор. 

Автор памятника Антон Плохоц-
кий, один из двух братьев-скульпто-
ров, кстати, уже известных своей ра-
ботой над монументом Петру Сто-
лыпину в Челябинске, рассказал об 
особенностях нынешнего проекта.

— здесь сложность заключалась 
именно в портретном сходстве. Во-
обще, создавать образ человека, 
которого знали воочию практически 
весь город и область, которого пом-
нят и который был для многих близ-
ким человеком, — это совсем другая 
ответственность и совсем другая 
задача. Ольга Ильинична нам очень 
помогла в создании памятника, — 
рассказал скульптор.

В ЧеЛЯБИНСКе ОтКРЫЛИ 
ПАмЯтНИК ПетРУ СУмИНУ

Скульптура бывшего народного губернатора появилась 
на площади перед историческим музеем Южного Урала. 
место — знаковое, поскольку именно Петр Сумин был ини-
циатором создания музея.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Над бюстом Петра Сумина работали те же скульпторы — братья 
Плохоцкие, что изготавливали памятник Столыпину в Челябинске. 

ДЕНь РожДЕНиЯ

Константин СТРуКов
родился 10 сентября,
депутат фракции «Единая Россия»,
Верхнеуральский избирательный 
округ № 24, заместитель председате-
ля законодательного Собрания,
входит в состав комитета по эколо-
гии и природопользованию.

Евгений РЕвА
родился 18 сентября,
депутат фракции ЛДПР,
Единый избирательный округ,
заместитель председателя комитета 
по молодежной политике, культуре и 
спорту, входит в состав комитета по 
промышленной политике, энергети-
ке, транспорту и тарифному регули-
рованию.

Сергей буЯКов
родился 20 сентября,
депутат фракции «Единая Россия»,
Южный избирательный округ № 30,
председатель комитета по социальной 
политике, входит в состав комитета 
по Регламенту и депутатской этике.


